

Áreas Integradas

GUÍA PEDAGÓGICA- Nº 13

Escuela: Nocturna Matías Zavalla (sede)

Docente: Mariela Ardiles

Ciclo: Cuarto

Áreas: -Lengua-Matemática-Formación Ética

Contenidos:

- Cuento humorístico. Lectura comprensiva.
- Situaciones problemáticas
- Desarrollar hábitos de solidaridad y compromiso social.

DEBEMOS FRENAR LA CURVA DEL CORONAVIRUS



LA VACUNA SOMOS NOSOTROS

ACTIVIDADES

MATEMÁTICA

- 1- Resuelve en tu cuaderno las siguientes situaciones problemáticas.

Áreas Integradas

1.-Ana quiere repartir equitativamente 20 pastillas en 5 bolsas. ¿Cuántas pastillas alcanzan en cada bolsa?



7.-A la función del circo asistieron 800 personas entre niños y adultos. Si 267 eran adultos. ¿Cuántos eran niños?



2.-La mamá de Patricio tenía que comprar una caja de lápices para sus tres hijos. Si cada caja costaba \$310. ¿Cuánto gasta al comprar las 3 cajas de lápices?



8.-Juan vende globos en la plaza de Lirquén. Si cada uno cuesta \$50. ¿Cuánto gana si vende los 5 globos?



3.-Gabriela compró 4 helados. Si cada uno cuesta \$150. ¿Cuánto dinero gastó en total?



9.-Sebastián tenía guardado 5 monedas de \$100, 3 monedas de \$50 y 4 monedas de \$10. ¿Cuánto dinero tenía en total Sebastián?



LENGUA

- ¡Ronda de chistes! Reúnanse en familia y cuenten chistes, diviértanse votando al más gracioso ¿Sabían que no solo los chistes son humorísticos?

1- Lee el siguiente cuento “Los trabajos de Pablo”

Los trabajos de pablo

Erase una vez un niño llamado Pablo que vivía con su madre en una pequeña cabaña situada en el bosque, a las afueras del pueblo.

Como eran muy pobres, la madre de Pablo tenía que trabajar muchísimo: eran horas y horas las que se pasaba cada día cosiendo y arreglando la ropa de sus vecinos. Mientras, Pablo se pasaba los

Áreas Integradas

días aburridos sin dar ni golpe: Durante el invierno se pasaba el día sentado en frente de la chimenea para calentarse y durante el verano, se sentaba fuera de la cabaña a disfrutar del sol en el jardín.

Y era así como Pablo pasaba los días..... hasta que un día su madre aburrida y cansada le dijo:

- ¡Quien no trabaja no come en esta casa! Tienes que comenzar a trabajar y dejar de holgazanear todo el día.

Y así fue como Pablo comenzó a trabajar....

El primer empleo que Pablo encontró fue en una granja, donde le pagarían una moneda por un día de trabajo en el campo. Pablo recogió trigo, llevó las vacas y las ovejas a pastar y aún le dio tiempo a dar de beber a todos los animales del corral. El granjero quedó muy satisfecho con el trabajo realizado por Pablo, así que le dio la recompensa prometida: una moneda que Pablo guardó en el bolsillo de su camisa.

De regreso a casa, Pablo tropieza con una pequeña piedra y, con tan mala suerte que, la moneda se le cae a un pequeño río cercano. Pobre Pablo.... ¿Cómo le explicaría a su madre lo que había pasado?

- ¡Pareces tonto, Pablo!, ¡Un bala perdida!. ¿Porqué no guardaste la moneda en el bolso?.

- ¡Te prometo que es lo que haré la próxima vez!, dijo Pablo todo serio.

Al día siguiente, Pablo fue a trabajar a una granja vecina, donde lo mandaron llevar el rebaño de ovejas a pastar a las montañas. Y así fue....

Otra vez hizo un buen trabajo con lo que recibió su recompensa, sólo que esta vez en vez de una moneda, Pablo obtuvo un enorme cántaro de leche fresca, recién ordeñado de la vaca Mu. Pero....¿dónde lo llevaría?.. – Ya lo sé, haré lo que dijo mi madre y lo guardaré en el bolso... Y así fue como Pablo regreso para su casa. Pero, paso que daba, paso en el que se derramaba leche al suelo... RESULTADO: Cuando Pablo llegó a su casa no había ni una gotita de leche en el cántaro.

- Pero Pablo... ¿No sabes que debías de haber traído el cántaro de leche en la cabeza?, le dice su madre.

- Ohhh, te prometo que la próxima vez lo haré así.

Otro día de trabajo, y otra recompensa: Esta vez un gran queso fresco y mantecoso.

Y tal como le había prometido a su madre, Pablo decide llevar el queso en la cabeza. Pero..., era un día tan caluroso que el queso se derritió todo por su cabeza, dejando su pelo con un “bonito” color blanquecino .

Áreas Integradas

- Ufff, ¿pero qué voy a hacer contigo?, ¿por qué no trajiste el queso en la mano?, le reprocha su madre.

- No te preocupes mamá, la próxima vez así lo haré.

Al otro día, Pablo va a ayudar al panadero del pueblo a preparar el pan. ¿Y que recibe a cambio esta vez?. Pues un precioso gato... Feliz de la vida, Pablo coge el animal entre sus manos y empieza su regreso para casa. Pero, resultó que el gato era muy inquieto con lo que empezó a arañarle y a morderle las manos, la ropa y todo lo que se le ponía a su alcance. Pablo lo sujetó con todas sus fuerzas pero, al final termina por escapársele de sus manos y salir huyendo. Y a pesar de lo mucho que corrió Pablo para alcanzarlo, no tuvo ninguna oportunidad de detenerlo, ya que el gato era muy ágil y rápido.

Una vez más, Pablo llega con las manos vacías a casa y su madre no podía creerlo....

- Pablo... ¿Sabes lo que tenías que haber hecho?. Debías de haberlo atado con una cuerda y traerlo detrás de ti.

- Vaya.... ¡Así lo haré la próxima vez mamá!

La carnicería fue el siguiente destino de Pablo para trabajar...

Después de una dura mañana de trabajo, Pablo recibió como recompensa un sabroso y magnífico jamón.

- ¿Cómo lo puedo llevar para casa? Atado con una cuerda y arrastrándolo detrás mía, pensó...

Lo que le había parecido una buena idea, resultó ser un desastre ya que cuando llegó a casa el jamón estaba tan lleno de polvo, que nadie lo podría comer...

- ¡ Pablo, tenías que haber cargado el jamón a la espalda!

- ¡Lo siento mami!, ¡Así lo haré la próxima vez!

Pasaron un par de días antes de que Pablo volviese a trabajar. Y esta vez fue a la casa de un pastor, donde le pagaron con un burro por su buen trabajo.

Y a pesar de que el burro era mucho más pesado de lo que Pablo se podía imaginar, Pablo no desistió hasta que consiguió cargar al animal a sus espaldas, tal y como le había prometido a su madre.

De camino para casa, el muchacho pasó por delante de la casa de Tomás, que era el hombre más rico del pueblo. Tomás tenía una hija muy bella, pero que tenía un problema: ¡Nadie conseguía

Áreas Integradas

hacerla reír!. Tal era la desesperación de su padre ante la apatía que mostraba su hija, que había prometido que aquel que la hiciese reír sería el que se casaría con ella.

¡Y eso fue lo que aconteció!

Muy aburrida, como cada día, María (la bella hija de Tomás) estaba asomada a la ventana de su cuarto cuando vio un espectáculo que no la dejó indiferente: Un joven y acalorado muchacho, con pinta de que no iba a ser capaz de dar un paso más sin caerse, cargaba con un enorme y pesado burro a sus espaldas.

Tal fue su sorpresa y su asombro que una enorme carcajada inundó toda la casa, llamando la atención de todos sus habitantes que se asomaron a ver lo que pasaba....

Una semana más tarde, Pablo y María se casaron, vivieron felices.

¡Y Pablo no volvió a trabaja!

2-Comenta lugar, tiempo, personaje, conflicto, resolución

¿Qué partes de este cuento te resultaron graciosas?

3- ¡Para tener en cuenta!

El cuento humorístico resalta el lado cómico, risueño o ridículo de las cosas. Algunos de sus recursos son: situaciones disparatadas, exageración de rasgos de los personajes, trato con liviandad de asuntos serios o con seriedad asuntos sencillos.

4- ¡Somos detectives de cuentos! Teniendo en cuenta las características del cuento humorístico, busca tres ejemplos más que indiquen que este es un cuento humorístico Ej.: Pablo decidió llevar el queso en la cabeza y su pelo quedó con un bonito color blanquecino.

5- Piensa y responde:¿Será importante trabajar?¿Solo los adultos pueden hacerlo?¿Por qué?

ÉTICA

¡El compromiso es nuestro!

Frente a esta pandemia, actualmente, nuestra provincia está complicada, porque crecen los casos. Lamentablemente cuidarnos es algo que cada día se hace más difícil. Debemos concientizarnos que somos los únicos responsables de cada acción que realizamos y solo

Áreas Integradas

nosotros podemos llevar a cabo el cumplimiento del protocolo COVID-19 para poder evitar contagios. Está en juego nuestra responsabilidad, compromiso y solidaridad. Sabemos cómo hacerlo. ¡Nos cuidemos! ¡No dejemos de usar barbijos! ¡No bajemos la guardia! Yo te cuido, vos me cuidas, todos nos cuidamos. No olvidemos que somos, por el momento, la vacuna para combatirlo.



¡Sigamos unidos cuidándonos y nos quedemos en casa!



Director: Daniel Manzano